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投资者关系活动

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 （           ） 

参与单位名称及

人员姓名 

广发资管：龚贵林；盛世景：张佳林；百年人寿：蒋捷；景林资产：

蒋彤、蒋文超、孙玮；益民基金：彭星煜；华泰保兴：符昌銓；重

阳投资：李立源；国泰君安：舒迪、郭航；银行证券：王凯；首创

证券：韩杨；长城财富：杨海达；汐泰投资：李佳星 

时间 2021 年 9 月 15 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书张敏 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司基本情况介绍 

二、问答环节 

1、第三季度的产能情况如何？ 

目前看总体来说第三季度需求仍然较为旺盛，智能视频芯片、

部分存储芯片、模拟芯片等供应链仍旧比较紧张。从整体产能情况

来看，无法保证第三季度所有产品产能都会增长。 

2、DRAM 的代工厂是哪家？产能如何？ 

DRAM 的生产主要在力晶。我们和力晶的合作协议中，有关于

产能方面的约定，所以今年 DRAM 产能还好。 

3、汽车芯片的客户有哪些？新能源车对存储芯片需求增长的

影响明显吗？ 

我们主要是面向 Tier1/2/3 厂商，全球绝大部分 Tier1 厂商都是



我们的客户，Tier1 厂商覆盖的客户很多也是我们的终端客户。新能

源车与存储芯片的需求量没有太直接的关系，主要是车的智能化提

升增加了存储芯片的需求，我们预计容量和数量的提升都会存在。 

4、DRAM 公司是否有签订合作协议的供应商，是否能保证供

货量？ 

公司和 DRAM 晶圆厂的合作协议包括了在数量保障方面的相

关约定，所以在供应紧张的情况下，我们 DRAM 的产能相对会好

很多。 

5、公司产品是否调价？  

公司有些产品线进行了不同程度的价格调整，其中微处理器和

智能视频产品线的芯片产品价格调整大概从三月份开始调价；北京

矽成的客户大部分是行业市场的客户，需要根据客户的不同情况采

取不同的价格调整措施，相比消费电子市场，价格调整幅度也较小，

上半年北京矽成的收入增长主要来自于量的增长。 

6、智能视频芯片业务情况？产品优势情况？ 

智能视频芯片是 2014 年开始进行产品研发的，从 2014 年至今，

公司在相关核心技术方面有很多的积累，目前我们拥 CPU、VPU、

ISP、AI 加速器和 AI 算法等丰富的技术。随着技术逐渐成熟，我们

的产品目前能够赶超业内一流水平，同时产品线也在不断丰富，在

领域内积累了不错的品牌口碑。现在产品能够应用在消费类摄像头

包括各类电池类摄像头、AI 摄像头等，以及行业类摄像头中。公司

客户群体不断增大，有些客户的需求也在不断增长，从而带来了公

司在这一领域的长期增长。 

7、公司目前的库存水位线如何？是否有从市场角度感觉到供

应缓解的信号？ 

目前公司部分产品线成品库存水平较低，从市场角度，目前总

体需求仍然较为旺盛。 

8、DRAM 产品车规级和通用型的差异在哪里？ 

车规级产品对品质有严格的要求，例如在温度范围、可靠性、

稳定性、良率等方面要求均较为严苛，因此从产品定义到生产参数

等的整个流程和消费类市场的芯片都是存在差异的。 



9、从整个市场来看，随着新能源车的普及是否会带来单车价

值量的增长？ 

随着智能化的升级，电子元器件的单车价值量会相应增长，汽

车存储芯片未来预计也会是不断增长的趋势，市场上有相关的研究

报告，根据这些调研机构的预测，未来车载存储市场预计有两位数

百分比的增长。 

10、公司产品的毛利率水平如何？ 

公司微处理器芯片的毛利率相对比较稳定；智能视频芯片的毛

利率增长比较明显，和价格调整有一定的关系；存储芯片、模拟与

互联芯片相对较为稳定。 

11、收购北京矽成产生的增值部分对未来的影响？ 

去年已经有大部分的存货消化掉，存货评估增值部分对今年利

润的影响小很多。北京矽成并购 ISSI，北京君正并购北京矽成都产

生了固定资产、无形资产的增值摊销，上半年合计有 6,000 多万元

的影响，这部分未来会逐年下降。 

12、公司团队情况？招聘计划？ 

目前公司员工八百多人，其中技术人员五百多人，公司每年都

会有招聘计划，根据各部门需求进行招聘。 

13、研发人员的分布情况？ 

公司大部分研发人员在国内，北京、上海、武汉、合肥、厦门

等地，北京矽成有部分研发人员分布在美国、以色列等地。 

14、公司微处理器芯片是否会考虑进入车载市场？ 

公司有计划将原有产品线导入车规市场，但这个需要时间。 

15、公司收购 ISSI 后的协同效应体现在哪里？ 

公司收购北京矽成后，在技术、产品、市场和销售等方面的协

同发展都在持续推进，目前双方的融合非常顺利，我们在历次定期

报告中也进行了详细披露。 

16、明年预计产能情况如何，如果产能松动会不会给公司带来

不好的影响？ 

目前从晶圆厂方面来看，预计明年产能仍然很紧张，但从产业

链角度，未来供求达到平衡是必然的趋势，从长期来看，这会更有



利于市场的良性发展，上游产能充足更有利于我们拓展更多的市

场。 

17、微处理器市场有什么新的市场拓展计划吗？ 

微处理器主要面向智能物联网市场，这个市场具有多样化、碎

片化的特点，但是市场机会也很多。公司 X2000 及后续更高性价比

产品的推出，将有助于我们这个产品线的成长。同时公司芯片产品

自主研发，具有一定的成本优势，低功耗性能及设计灵活性，更有

利于公司在相关领域的拓展。 

18、公司目前的产品架构？ 

目前仍然是 MIPS 架构，同时也在研发 RISC-V 架构。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 9 月 15 日 

 


